

EL



OBRERO

Organo del Partido
Socialista Obrero

Luchamos por la independencia de España

Temas campesinos

Para nosotros no ofrece dudas cual ha de ser la aplicación que se debe dar a la tierra abandonada por quienes el 18 de julio de 1936, se levantaron en armas contra la República. Y si ahora volvemos a insistir sobre el mismo tema, es ello para evitar desviaciones perjudiciales en grado sumo.

Como enemigos de la propiedad individual, hemos propugnado porque las tierras abandonadas fueran explotadas por un régimen colectivo, pues los intereses de los campesinos, de todos los campesinos en general, reclamaban que la explotación de la tierra se hiciera de esta forma, en evitación de que la tierra volviera a acumularse nuevamente en una sola mano, con lo cual todos los sacrificios que ahora está realizando el pueblo español y la clase campesina habrían resultado estériles. Y aunque nuestra aspiración es que la tierra toda sea colectivizada, como nos alimentamos de realidad, sabemos que esto no puede hacerse de noche a la mañana y que en estos momentos tomar una medida de esta naturaleza, sería altamente perjudicial para la causa que estamos defendiendo, por ello creemos que debe ser respetada la pequeña propiedad individual y que sea el pequeño propietario quien por su propia voluntad ingrese en las colectividades, pero de modo que la tierra de los facciosos sea repartida en pequeñas parcelas media un abismo.

Nosotros, que tenemos por costumbre presentarnos cual somos, no diremos jamás lo contrario de lo que a nuestras aspiraciones, porque nos traicionamos nosotros mismos. Si con nuestra conducta no somos agradables a toda la opinión, si nuestros puntos de vista no son compartidos por todo el pueblo, no puede causar extrañeza, pero tenemos la seguridad de que defendemos a la clase trabajadora a la cual nos debemos y a la que hemos consagrado todas nuestras energías.

Propiedad individual, no.
Colectividades agrícolas.

El doctor Negrín, en nombre de España Republicana, ha dicho:

Luchamos por que el fruto de la tierra sea para el que la trabaja; por suprimir la explotación inicua del individuo por una plutocracia que a su vez se convierte en dominadora del Estado, y por casi siempre en contra de todo interés colectivo. Luchamos por impedir que la acumulación de riqueza pueda convertirse en control efectivo de los resortes del Estado. Luchamos por que los trabajadores participen en los beneficios de su esfuerzo, no sólo como reivindicación social legítima sino base de un mejoramiento de la raza porque el Estado ha de acabar con las masas famélicas y depauperadas, por el mejoramiento de nuestra raza, porque el español pueda competir, en cuanto a la cultura física e intelectual, con otros países.

Luchamos por tener un Ejército al servicio del pueblo español, es decir, un Ejército libre de la intromisión de los partidos, cuyo honor sea el supremo interés de la nación. Sabemos lo que significa una guerra; no se nos pueden negar experiencias; somos pacifistas, pero para poder ser además pacifistas necesitamos en España un potente Ejército en el aire, mar y tierra que haga que se nos respete porque hemos aprendido también lo que cuesta no tenerlo.

Hay quien piensa que después de esta apopeya sangrienta pueden clasificarse los españoles en vencedores y vencidos. Hay quien piensa que nuestro suelo está tan sobrado de valores que para su reconstrucción podrá prescindirse de obreros y artífices de todos los oficios. ¿Es que en la paz habrá de seguir la lucha fratricida? No, y oído bien: más fácil será entenderlo con el adversario de ayer, enemigo de hoy y quizá, quizá colaborador de mañana, que con el espectador cauto, que espera el final más allá de la barriera, para unirse al cerro del triunfo, cuando, si ese espectador hubiera intervenido, quizá se hubiera evitado muchos males.

La máxima aspiración del hom-

bre de Estado deberá ser que dentro de pocos años en cada pueblo aparezcan hermanados los hombres de las víctimas en la lucha, como mártires por una causa de la que debe surgir una nueva y gran patria. Pero eso será luego. Para lograrlo estamos en guerra, y a ella hay que ir con coraje y denuedo. Lo que hemos de conquistar merece todo sacrificio.

Luchamos, sabedlo bien, porque España sea para los españoles, y lo logremos.

Hemos heredado una magnífica historia. Con máculas y lunares, sí; pero también con soberbia grandeza, como ninguna. Eso obliga a mucho. La historia es un conjunto dinámico del que somos un eslabón. Hemos heredado nuestra historia, no para contemplarla y conservarla, sino para merecerla, legándola superada a la posteridad.

Cada generación tiene su tarea. No por improba la nuestra estamos exentos de entregarnos a ella.

Hay, pues que plantearse con crudeza y sin engaños los términos justos de nuestra lucha. Y me dirijo a todos los que sientan en español. También a los que están más allá de las trincheras.

España se devasta y ensangrienta, porque la ambición sin freno de países para quienes por definición el derecho de los pueblos en nada cuenta, puso en ella su mirada de rapina, siendo nuestra patria una víctima propicia para su codicia. Una riqueza potencial inmensa, una privilegiada situación geográfica única en Europa, fueron allicientes sobrados para maquinar la endiablada estratagemas que si todos no nos esforzamos en descoyuntar puede poner bochornoso relato a la historia de nuestra tierra.

RECOLECCIÓN

Todo los desvelos, todos los afanes del labrador, están plasmados en ese fin: RECOLECCIÓN.

Las noches de angustia ante la helada y las amarguras ante los días de sequía, que amenazan con la esterilidad el esfuerzo del campesino, han desaparecido hoy en el horizonte aterrador de la pérdida de la cosecha.

El sudor vertido sobre la tierra ha fructificado. Para recolección representa el esfuerzo y el entusiasmo de nuestros hijos de nuestras mujeres y de nuestros viejos, que con sereno estolismo suplen los brazos y las energías de los mozos que tan bravamente defendieron palmo a palmo el terreno que quiere para su regalo y explotación el traidor Franco y sus aláteros los filloalemanes.

El esfuerzo no ha sido baldío. Los elementos han contribuido a que brota con esplendor la materia prima que los canchales han de transformar en rodajes de oro para la economía de la España leal en guerra. El campesino se asoma a la tierra y con entusiasmo admira su obra... El símbolo del trabajo advierte con serena satisfacción ese terruño pródigo, esa tierra nutridora que ofrece su cosecha generosa para alimentar a sus hijos, a sus compañeras y a sus hermanos de clase... Pero esa tierra necesita brazos. Esos brazos son vuestros y en estos momentos están libres de movimientos para que hagáis un mundo nuevo. Los brazos que ahora trabajan la tierra son los brazos de la libertad. Ya no tienen cadenas. Son libres para trabajar con alegría. Y con esa misma alegría la tierra da su cosecha. Recolectad, camaradas, en esta alegre temporada en que se recogen los frutos de la tierra. Días en que el campo para su tributo al trabajo. La recolección cristaliza en un hecho todas las faenas del campo. El hecho es el productor en que el campesino encuentra su justa recompensa.

Sabemos lo que significa una guerra. No se nos puede negar experiencia. Somos pacifistas, pero para poder ser además pacíficos, necesita España un potente Ejército en el aire, en el mar y en la tierra, que haga que se nos respete. Sabemos lo que cuesta un Ejército, pero hemos aprendido también lo que cuesta no tenerlo. - (Dr. Negrín)

Charla del 20 de Junio de 1938 por Ginés Ganga, Diputado Cortes y Comisario Político de la Escuela Naval Popular

Españoles de los dos lados...

Como hará dos años que nos...

Nuestra guerra empezó, y nadie...

Y entonces, inventaron aquello...

los españoles, bajo el denominativo común de «rojos»...

Este ensayo duró poco, aunque la propaganda fascista que...

Nuestro saludo al Gobierno. La Agrupación Socialista de España ratifica su adhesión absoluta al Gobierno de Unión Nacional...

tados y sus Gobiernos respetables...

vera-Madrid. El Gobierno, que había licenciado sus tropas...

con las tropas, y entonces, en la combinación de España...

pero, no hay italianos, ni franceses, ni alemanes...

mishativa ejercen su función recortada los alemanes e italianos...

Desde cuatro meses nos encontrábamos ante una crisis escalofriante de material bélico...



ARRERERO

Organo del Partido Socialista Obrero

dicliendóseles que aquello era para evitar extremismos de las izquierdas...

Además, sabed que aquí, al lado del Gobierno legítimo de la República...

La guerra será larga. Todo lo largo que queráis...

En el otro bando, han de sentir el rubor del español que perdió su dignidad nacional...

«nacionalistas», ser honrados y reconoced que estáis colonizados...

la voluntad de España y visité en las primeras semanas que el pueblo se oponía a vuestro gesto...

Además, sabed que aquí, al lado del Gobierno legítimo de la República...

La guerra será larga. Todo lo largo que queráis...

En el otro bando, han de sentir el rubor del español que perdió su dignidad nacional...

«nacionalistas», ser honrados y reconoced que estáis colonizados...

Imprenta «La Gráfica»-ELCHE

Los pesimistas os susurrarán que en vano intentaremos competir en celeridad y esfuerzos con los que los alemanes e italianos pueden realizar...

(Del discurso del compañero Negrín)

EL OBRERO

Perder una posición, sólo significa un accidente de la guerra. Al final de la contienda la victoria será del pueblo español, conquistada con las armas.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'20 Extrañero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 ets.

Deber de los mutilados A los inconscientes y a los irresponsables La mujer en las fábricas se les debe obligar a construir refugios

La lucha que el pueblo español sostiene contra la canalla fascista, es la página más grande que registra la historia de los pueblos. Ante esta lucha, el mundo entero vacila; porque no sabe el papel tan importante que se desarrolla en este período tan sangriento de lucha.

Por eso nosotros, los verdaderos antifascistas, los que hemos luchado y hemos vertido sangre roja y generosa; hoy que nos encontramos en retroguardia porque nuestras fuerzas físicas no nos permiten compartir las vicisitudes que pasan en campaña nuestros hercúleos combatientes, y conociendo la trascendencia de esta guerra: tenemos el deber ineludible de animar a todo compañero que le pertenezca estar en retroguardia, a trabajar sin descanso, para que no les falte a nuestro gran Ejército, nada de lo que nuestro suelo produzca.

Entonces ellos dándose perfectamente de la fé nuestra en nuestro frente de retroguardia: (porque indudablemente tenemos un frente tan importante como el de las trincheras) Y viendo que se trabaja con ahínco para que a ellos no les falte nada, se reanimarán con más ímpetu; y el triunfo se acelerará mucho más que hasta la presente se ha celerado.

Comrades que en retroguardia vuestra labor puede ser suplida por mutilados de guerra o por mujeres antifascistas. Marchaos al frente, y ayudar a España, a que el triunfo se desarrolle con más energía y más rapidez.

No comprendéis que aquí escondidos en la retroguardia desanimados a los bravos soldados que a sus casas vienen para descansar y reponerse.

Comrades: Que no decaiga la moral. Trabajamos con coraje y brío, hasta ver a nuestro querido suelo libre de las cadenas que tratan de oprimirlo.

¡Viva el Ejército Popular.

Liga Nacional de Mutilados

Obreros: Leed

AVANCE

El pasado domingo se movilizaron las brigadas de voluntarios para la construcción de refugios de los partidos Socialista y Comunista de la localidad, dando un brillante ejemplo de ciudadanía y trabajando con entusiasmo y tensión. Merece que sea destacada la voluntad y la decisión que las mujeres demostraron durante la agotadora jornada, en contraste con la actitud poco edificante de algunos individuos que plenos de vigor y demostrando carecer de toda dignidad, se paraban a contemplar el trabajo de nuestras compañeras, o permanecían cómodamente sentados a la puerta de tabernas y bares cercanos a los refugios, permitiéndose incluso en ocasiones juocos comentarios relacionados con el trabajo que estas abnegadas compañeras estaban realizando.

Nos consta que muchos de estos individuos que tan inconscientemente hacen esta labor que podemos llamar perturbadora, pertenecen a los sindicatos y son militantes de los partidos antifascistas. Es menester que nos demos perfectamente cuenta de los me-

mentos en que vivimos, en que para la guerra son necesarios el esfuerzo y el sacrificio de todos, y es poco edificante que mientras que débiles mujeres, realicen el sacrificio de trabajar ocupando sitios que solo pertenecen a los hombres, estén los cafés y los bares llenos de estos hombres, que si un resto de dignidad tuvieran irían a sustituir a las compañeras. Más si los inconscientes y los irresponsables no quieren entrar en razón, será preciso que el Frente Popular, donde están encuadrados todos los partidos y todas las organizaciones sindicales, tome las medidas pertinentes para evitar estas vergüenzas. Mientras haya una sola compañera cogida el toro, al legón, o manejando los capachos extrayendo la tierra, no debe permanecer un solo hombre sentado en un bar o un café. Cuando todos los puestos estén llenos de voluntarios, entonces será la hora de presar y alazorear; entre tanto a construir refugios los inconscientes y los irresponsables que tan mal ejemplo están dando a nuestra retroguardia.

En Elche es ocioso cuando se habla de la mujer el decir que a los admirables condiciones de virtud, abnegación y trabajo, porque es un ejemplo vivo y permanente de ahora sino de siempre en las fábricas, talleres y en los hogares. Es tan corriente el ver en Elche a las abnegadas trabajadoras, cumplir en la jornada semanal en la fábrica haciendo incluso horas extraordinarias y atender solícitamente a su hogar integrado en numerosos casos por nutrida prole. Es tan admirable ver a estos hogares proletarios tan limpios y tan bien cuidados, y todos sin ayuda de sirvientas ni domésticas, todo a costa de los brazos y el esfuerzo de la mujer que ni aún los domingos deja de trabajar, ya que los destina para limpiar la casa por la mañana y lavar la ropa por la tarde. Es esto tan corriente en nuestro pueblo que a fuerza de estar habituados a ver trabajar a nuestras mujeres no nos llama la atención; lo tenemos por una cosa tan natural, que han de venir de fuera de Elche a decirnos el mérito, la virtud y la abnegación que esta conducta encierra.

Para el Gobernador Civil de la Provincia, compañero Ricardo Melilla Serrano, no paso esto desapercibido, por cuanto tuvo frases de encomio para el trabajo de nuestras mujeres en las fábricas que visitó. Pudo darse cuenta este destacado compañero del trabajo que ahora realizan nuestras mujeres, y espontáneamente, brotaron de sus labios palabras admirativas, en un sentido tan ponderativo y entusiasta, que no pudo por menos que causar profunda impresión en nuestro ánimo.

Es una verdad, la mujer ilicitana, — y al decir mujer ilicitana queremos incluir a todas aquellas compañeras viven y trabajan en Elche ahora, aún las que llevan pocos meses entre nosotros y que son también un vivo ejemplo entre todas—. Es digna de un homenaje público y del reconocimiento de todos. Su labor, la intensificación del trabajo que realiza, la voluntad tensa siempre, su disposición a asimilarse todas las especialidades de trabajo por duras y delicadas que sean, la hacen merecedora de todas las consideraciones y todas las gratitudes.

Tenemos la seguridad de que reconociendo sus méritos, sus virtudes y su heroísmo, estaremos siempre su firme voluntad, intensificará más todavía su trabajo y ayudará con más entusiasmo, poniendo a contribución de la causa del pueblo todo de cuanto ella es capaz, y a nosotros nos consta que puede mucho.

Agrupación Socialista Obrera CONVOCATORIA

Mañana lunes día, 27 del actual a las 7'30 de la tarde, celebrará esta Agrupación Asamblea General Ordinaria, en la que se tratarán los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del acta anterior y convocatoria.
- 2.º Informe de los Secretariados.
- 3.º Informe del Secretariado Municipal.
- 4.º Gestión del compañero Manuel Rodríguez, como Gobernador Civil.
- 5.º Informe del Secretariado General.
- 6.º Propositiones Generales.

A todos los afiliados se les recuerda la ineludible obligación que tiene de acudir a la Asamblea.

Elche 26 Junio de 1938

EL COMITÉ